

WILHELM VON MEDINGER: L'ORDRE
INTERNATIONAL APRÈS 1918 ET LES OMBRES
DE L'HOMME SORTANT DE LA MANCHA

Peter Krüger

En souvenir du 50ème anniversaire de la mort de l'homme politique sudète Wilhelm von Medinger on a tenté pour la première fois de fournir une explication scientifique des aspects de sa carrière politique susceptibles de soulever un certain intérêt de nos jours. Marqué par son environnement historique, à savoir l'empreinte qu'avaient laissée les classes dirigeantes et l'état sur la monarchie des Habsbourg, le choc profond ressenti au niveau mondial après la fin de la guerre et l'effondrement en 1918 et la situation exceptionnelle dans laquelle se trouvaient les Allemands des Sudètes en tant que minorité brimée à l'intérieur de la nouvelle république, Medinger trouva des réponses aux problèmes et questions de son époque qui sont d'une intensité et d'une logique rares. Medinger apparut comme un interlocuteur estimé tant à l'intérieur de son pays qu'au niveau international préconisant la démocratie parlementaire, une politique extérieure basée sur l'entente pacifique et la coopération économique. Cependant Medinger ne sut se détacher entièrement de certains préjugés allemands et ses tentatives parfois idéalistes semblaient être vouées à l'échec.